LES FLEURS DE LA CHARITÉ

SOMMAIRE — Imprudence. A. Nunesvais. — Fruit de la visite des pauvres.

A. Legentil. — Vincent de Paul et Alger. Le Moine. — Credo. Paul
Harel. — Grain de bon sens. Francisque Sarcey. — La Marraine
magnifique. Reboul. — La mort de l'avare. Balzac. — Correspondance.
Table des matières.

IMPRUDENCE

Un malheur ne vient jamais seul: il est aussi vrai de dire qu'on ne se contente jamais d'une imprudence, ces sortes de choses aiment la société. Il y a un an, nous faisions une imprudence, j'entends au point de vue humain. Le nombre de nos écoliers s'était accru de 50 sur l'année précédente, il était juste de se contenter de ce progrès. Au lieu de cela nous disposons du dernier coin qui soit libre dans la maison pour donner asile à nos apprentis-orphelins. Etions-nous embarrassés de ce local? n'allez pas le croire. Les aumônes arrivaient elles en abondance au point de nous gêner? il n'y a que cette sorte de gêne que je ne connais pas! — En commençant cette œuvre nouvelle, j'avais pris une résolution bien arrêtée, celle de placer nos apprentis dans les ateliers de la ville, mais de ne rien faire pour avoir une école professionnelle. Or il n'y a pas un an que la résolution est prise et je viens d'y manquer. Cependant en qualité d'enfant d'Eve, je me hâte de dire: " ce n'est pas ma faute."

Si vous vous souvenez de ma causerie du mois dernier, vous comprendrez qu'il y a des enfants que je ne puis remettre sur la rue, ne serait-ce que pour se rendre à l'atelier. Il faut leur laisser le temps d'oublier leurs fredaines d'autrefois, il n'est pas moins nécessaire de les éloigner des occasions. D'autres enfants représentent si peu, que les patrons ne consentent pas à les prendre. Je me suis donc vu obligé de les garder à la maison et pour les occuper, de trouver un métier quelconque. Voilà pourquoi vous verrez bientôt paraître des Revues, brochures, traits, etc., portant cette adresse "Imprimerie du Patronage." Eh bien oui, vous ne l'auriez jamais cru, me voilà imprimeur: vous en êtes surpris, je le suis encore plus que vous. Dès le mois prochain nos "Fleurs de la Charité" sortiront de nos ateliers, une Revue scientifique sera elle aussi imprimée par nos enfants. Si donc vous voulez publier vos